

des Sturzes der Macht der Gutsherren und der Kapitalisten und der Eroberung der Diktatur des Proletariats.

Alle Macht in der UdSSR gehört den Werktätigen in Stadt und Land in Gestalt der Sowjets der Deputierten der Werktätigen.

Das höchste Organ der Staatsgewalt der UdSSR ist der Oberste Sowjet der UdSSR..

Der Oberste Sowjet der UdSSR, bestehend aus zwei gleichberechtigten Kammern, dem Sowjet der Union und dem Sowjet der Nationalitäten, wird von den Bürgern der UdSSR auf Grundlage des allgemeinen, direkten und gleichen Wahlrechts in geheimer Abstimmung auf die Dauer von vier Jahren gewählt.

Die Wahlen zum Obersten Sowjet der UdSSR ebenso wie zu allen Sowjets der Deputierten der Werktätigen sind *allgemein*. Dies bedeutet, daß alle Bürger der UdSSR, die das Alter von 18 Jahren erreicht haben, unabhängig von ihrer Zugehörigkeit zu einer Rasse und Nationalität, von Glaubensbekenntnis, Bildungsgrad, Ansässigkeit, sozialer Herkunft, Vermögenslage und früherer Tätigkeit, das Recht haben, an der Wahl der Deputierten teilzunehmen und gewählt zu werden, mit Ausnahme von Geisteskranken und Personen, die vom Gericht unter Aberkennung des Wahlrechts verurteilt worden sind.

Die Deputiertenwahlen sind *gleich*. Dies bedeutet, daß jeder Bürger *eine* Stimme hat und alle Bürger auf gleicher Grundlage an den Wahlen teilnehmen.

Die Deputierten wählen sind *direkt*. Dies bedeutet, daß die Wahlen zu allen Sowjets der Deputierten der Werktätigen, vom ländlichen und Stadtsowjet der Deputierten der Werktätigen bis hin auf zum Obersten Sowjet der UdSSR, von den Bürgern unmittelbar auf dem Wege direkter Wahl vorgenommen werden.

Der Oberste Sowjet der UdSSR wählt in gemeinsamer Sitzung der beiden Kammern ein Präsidium des Obersten Sowjets und den Rat der Volkskommissare der UdSSR.

Die ökonomische Grundlage der Sowjetunion bilden das sozialistische Wirtschaftssystem und das sozialistische Eigentum an den Produktionsmitteln. In der UdSSR wird der Grundsatz des Sozialismus verwirklicht: „Jeder nach seinen Fähigkeiten, jedem nach seiner Leistung.“

Allen Bürgern der UdSSR ist das Recht auf Arbeit, das Recht auf Erholung, das Recht auf Bildung, das Recht auf materielle Versorgung im Alter sowie im Fall von Krankheit und Invalidität gewährleistet.